

Pénurie de médicaments en Europe : Les pédiatres tirent la sonnette d'alarme

Compte Test - 2023-05-14 09:26:21 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

Des médecins autrichiens, italiens, français et suisses ont adressé une lettre ouverte à leurs ministres de la Santé respectifs leur demandant de trouver des solutions à la pénurie qui touche actuellement les médicaments et particulièrement les spécialités pédiatriques. «La santé de nos enfants et de nos jeunes est en danger en raison du manque de médicaments dans toute l'Europe», indique la lettre ouverte cosignée, entre autres, par Andréas Werner, président de l'Association française de pédiatrie ambulatoire (AFPA), et Thomas Fischbach (BVKJ, son homologue allemand). Les signataires de la lettre indiquent que ces ruptures, qui durent depuis novembre 2022, constituent un grave risque pour la santé des enfants et des adolescents. Plusieurs classes thérapeutiques connaissent des pénuries : les antibiotiques, les analgésiques, les antipyrétiques et les traitements de l'asthme et certains vaccins pédiatriques. De plus en plus de voix s'élèvent pour demander la relocalisation de la production des médicaments en Europe, à l'image de Jérôme Martin, co-fondateur de l'Observatoire de la transparence dans les politiques du médicament. Ce dernier estime que la France et l'Europe devraient pouvoir produire eux-mêmes leurs médicaments et «en dehors des lois du marché et des logiques des industriels». En France, le ministre de la Santé a révélé un plan «visant à prévenir toute future crise». L'Hexagone est sur le point d'autoriser une hausse des prix pour certains médicaments dans le but d'inciter les industriels à revoir leur production à la hausse. Quant à la Commission européenne, elle a annoncé qu'elle s'apprête à imposer aux firmes pharmaceutiques d'établir un «Plan de prévention des pénuries» et une liste de médicaments pouvant servir de base avant une éventuelle obligation de constituer des stocks. De leur côté, les industriels ont réagi à travers le LEEM (Les Entreprises du Médicament). Cet organisme a présenté, le 11 mai 2023, un plan d'action comportant une vingtaine de mesures pour faire face aux pénuries. Ces propositions s'articulent autour de l'identification des médicaments essentiels, de la mise en place d'un système de suivi et d'information beaucoup plus efficace, et de la revue de certaines dispositions économiques et réglementaires. Une déclinaison à l'échelle européenne est primordiale. Le LEEM explique les perturbations d'approvisionnement par la vulnérabilité de la chaîne de production des médicaments qui n'a pas pu faire face à des épidémies ou à des situations exceptionnelles, d'autant plus que la production de principes actifs des produits matures a été délocalisée en Chine et en Inde pour des raisons essentiellement économiques. La croissance de la consommation mondiale de médicaments, le problème des prix parfois trop bas des anciennes spécialités pharmaceutiques et l'augmentation des coûts de production sont également des facteurs qui ont impacté l'approvisionnement. Selon le LEEM, les délais d'approvisionnement ont doublé pour les matières premières des médicaments matures. Ces graves pénuries, qui menacent de nombreux pays, devraient inciter les autorités sanitaires à mettre en place des politiques pharmaceutiques qui font de l'accessibilité aux médicaments une priorité. À quoi bon avoir un médicament avec un prix très bas s'il est constamment en rupture ? Source : <https://www.jim.fr> <https://w>